



Platicabulo, House of Writers

Free Expression Workshop

FEW-2004000000000334

Kosmialand

Caminanzas



De peregrinante

No se si pienso andando
o si ando pensando, solo
sé que estoy
peregrinando.

Peregrino en tierra de
nadie que todos
reclaman como suya,
yo no tengo tierra,
solo agreste montaña.

Soy un desterrado a las
alturas,
donde las peñas apenas
tienen humus para
recoger la vital humedad
que calma la sed mortal.
Solo roca dura y hierba
ruda cubren el páramo
esencial,
donde el alma se nutre
de dureza y voluntad.

Peregrinos del hambre,
Sahel abajo, Sahel
arriba, buscando una
mejora, pierden la vida,
la América de abajo, se
vuelca arriba.

El Asia milenaria
restaura el hambre al
paria ciudadano en el
restaurante Chino,
servicio de peregrino a
peregrino.

Peregrino Proteo fue un sofista auto-mártir a quien conocemos sobre todo porque Luciano de Samósata le dedicó un libelo denunciando el culto que algunos de sus discípulos trataban de instituir después de su sacrificio en la pira, en Harpina, cerca de Olimpia. Según Luciano, en los Juegos Olímpicos del Ciento Sesenta y Cinco, Peregrino anunció que se arrojaría a una hoguera, tal vez con la esperanza de que el pueblo de Atenas se lo impediría. Como nadie se molestó en agarrarlo se calcinó entre las llamas. No es común el nombre masculino de Peregrino, pero existió por lo menos un San Peregrino, obispo de Auxerre y mártir Cristiano, sacrificado en tiempos del Emperador Aureliano y el Papa Sixto II. Sí existen en cambio bastantes féminas de nombre Peregrina, y conozco por lo menos un templo Católico dedicado a "La Virgen Peregrina", que, conjeturo, debería conmemorar la peregrinación a Egipto de la proto-familia Cristiana, después de la matanza ordenada por el pedófilo Herodes.

En latín, el *homo peregre* es el que salió de su tierra, o sea que peregrina toda persona que vive fuera de su terruño original. En términos generales es algo así como extranjero. Yo soy un peregrino, y lo he sido durante la mayor parte de mi tiempo de mundo. *Egresé* de mi nicho natural aldeano hace más de cincuenta años y solo *regresé* ocasionalmente al terruño. Terruño, un diminutivo cariñoso de "Patria Tierra", la "terra del pater", "la tierra", el lugar donde uno nació. Generalmente se representa al peregrino con un cayado y un paño amañado en forma de atadito, donde el errante lleva sus escasas cosas, a veces apañadas por el camino, unas castañas, unas nueces, una totuma con agua..., tal vez pan y vino, por aquello de "con pan y vino se peregrina el camino". El tráfuga es un peregrino huido de su tierra, mientras que el transterrado es aquél que peregrina porque el común le obligó a salir, o porque el estado, la república, le desterró (le echó de su tierra, le extrañó de su nicho ecológico). En el Derecho Romano el peregrino es una persona libre, pero sin ciudadanía ni derechos latinos, o sea un extraño o extranjero "amigo", residente o transeúnte en la capital del imperio.

Todos somos de alguna forma peregrinos. El *homo peregrinus* es tan o más antiguo seguramente que el *homo sapiens*, que antes que labrador sedentario fue forrajero y cazador peragrador, y hubo por tanto de peregrinar en seguimiento del alimento, que empezaba a escasear a medida que el consumo de la tribu crecía a nivel de carestía; era entonces que una familia se transterraba para fundar una colonia en tierras lejos. Las peregrinaciones culturales y las religiosas son muy anteriores al florecimiento del Imperio Romano... Famosas son todavía las peregrinaciones de búsqueda de la "tierra prometida" por parte del pueblo Judío, y también la del pueblo Mexica desde Aztlan a Tenochtitlan. Peregrinación épica la "larga marcha" de Mao y sus huestes guerreras, para reagruparse y conquistar China. Peregrinación de arrase y conquista, la de Musa Ben Nusayr por las tierras llanas de Bardulia que luego se volvió Castilla, cuando los Cristianos erizaron de torres la margen Norte del Duero; Todavía hace poco las Castellanas madres decían a sus hijos cuando se portaban mal: "...eres más malo que el moro Muza".

Durante centurias los acuitados Gallegos peregrinaron por todo el planeta Tierra, buscando por allá fuera unas posibilidades de vida digna que les eran negadas en su terruño natal. Allás hubo muchos, en la propia Iberia, pero también en toda la América, África y donde no. Muchos fundaron familias y tribus, que hoy rigen destinos, y gobiernan países. Alma de peregrino tienen estos pueblos, que fundaron un Camino con mayúscula en el siglo IX, éste de vuelta, a Compostela, la sin par, cuna y destino de Prometheus..., un peregrino.

Prometheus Morphic



www.platicabulo.com

Noviembre 30, 2004-Día de Nai Pilara

D.R. © WeFFeW - p@platicabulo.com

Ser Mejor para servir mejor